

Informationsvorlage der Verwaltung

Gremium	Sitzung am	Beratung
Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz	26.04.2022	öffentlich

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)

STADTRADELN – 2012 bis 2022

Betroffene Produktgruppe

11.14.04

Auswirkungen auf Ziele, Kennzahlen

Umsetzung des Handlungsprogramms Klimaschutz

Auswirkungen auf Ergebnisplan, Finanzplan

Sachkosten jährlich ca. 2.000 €

Ggf. Frühere Behandlung des Beratungsgegenstandes (Gremium, Datum, TOP, Drucksachen-Nr.)

Alle Bezirksvertretungen, AfUK, StEA, Rat im Februar und März 2012, Drs.-Nr. 3586/2009-2014

Sachverhalt:

Die Stadt Bielefeld beteiligt sich seit 10 Jahren an dem bundesweiten Wettbewerb STADTRADELN. In diesem Jahr beginnt der Aktionszeitraum am 29. Mai und endet am 18. Juni. In dieser Zeit sind alle Bielefelder*innen aufgerufen, möglichst viele Alltagswege klimafreundlich mit dem Fahrrad zurückzulegen. Ziel ist es, mit öffentlicher Präsenz und vielfältigen Aktionen und Angeboten das Radfahren verstärkt in die Öffentlichkeit zu bringen. Der Aktionszeitraum wird gemeinsam mit dem Amt für Verkehr und lokalen Initiativen gestaltet und mit den anderen Kreisen in OWL abgestimmt.

Im Jahr 2021 nahmen über 2.000 Kommunen und Landkreise mit mehr als 800.000 Radelnden und über 15.000 kommunalen Parlamentarier*innen teil. Initiatorin ist das Klima-Bündnis, ein internationales Städtenetzwerk für den Klimaschutz, in dem Bielefelder Mitglied ist. Bielefeld nimmt seit 2012 mit stetig wachsendem Zuspruch teil (siehe Anlage 1). Im Jahr 2020 fiel die Anzahl der Teilnehmenden coronabedingt deutlich niedriger aus. In Bielefeld beteiligen sich inzwischen neben Initiativen, Vereinen und Betrieben auch viele Schulen, da das Projekt sich gut in die Mobilitätserziehung und in den Unterricht integrieren lässt.

Kommunalpolitiker*innen werden beim STADTRADELN mit der Gewinnerkategorie das „Fahrradaktivste Kommunalparlament“ besonders angesprochen. Ziel ist es, dass während der Aktion möglichst viele Parlamentarier*innen aktiv dabei sind und erfahren, wo ihre Kommune schon fahrradfreundlich ist und wo noch nachgebessert werden sollte.

Im bundesweiten Ranking unter den Kommunen mit den meisten gesammelten Kilometern belegte Bielefeld in den vergangenen Jahren meist Plätze im vorderen Mittelfeld.

Die Teilnahme erfolgt in der Regel im Team. Es gilt, möglichst viele Kilometer beruflich und privat, CO₂-frei mit dem Rad zurückzulegen und zu dokumentieren. Mitmachen können alle, die in

Bielefeld wohnen, arbeiten, in einem Verein tätig sind oder eine (Hoch-)Schule besuchen. Die Anmeldung erfolgt über die Internetseite der Stadt Bielefeld unter www.bielefeld.de/stadtradeln und bietet einen gesicherten Bereich für die Eintragung der geradelten Kilometer.

Beigeordneter

Wenn die Begründung länger als drei Seiten ist, bitte eine kurze Zusammenfassung voranstellen.

Martin Adamski